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保護者の方のアンケートは２１人から回答をいただきました。実施後のお子さんの様子につい

ては、「自分から進んで食器を片付けたり、ふとんを直したりしてくれています。買い物に行っ

ても荷物をたくさん持ってくれるようになりました。」「弟にやさしくできるようになりました。」

「好き嫌いがあったが、嫌いなものでも食べないといけないという気持ちが少し芽生えたと思い

ます。」「優しくなり、お手伝いしてくれるようになりました。」「おしゃべり(報告)が止まりませ

んでした。『楽しかった』と何度も言っていました。」「いつも朝は自分のことで精一杯だったの

ですが、自然学校で数名のお友達の髪の毛を毎朝くくっていたようで、帰宅後は朝起きてからテ

キパキと行動しています。」「長期的に見ていかないとすぐに大きな変化はないかもしれません

が、５日間家族と離れていたことで、親も子もお互いの大切さを感じたと思います。『ありがと

う』『ごめんね』をよく言ってくれると思います。思いやりを持ってくれています。」などのご意

見がありました。ご協力、ありがとうございました。

《 １１月の行事予定 》

１(火) マラソン前内科健診(希望者のみ) 14(月) 代休日

口座振替 15(火) ジョギング開始 口座振替

２(水) 委員会活動 17(木) 市音楽会

３(木) 文化の日 18(金) 市音楽会(午後：３・４年出演)

４(金) 代表委員会 21(月) 朝会

７(月) 図書集会 校内読書週間(～11/11) 22(火) 創立記念日（学校はお休み）

９(水) クラブ活動 ストリーテリング 23(水) 勤労感謝の日

10(木) 絵本読み聞かせ 24(木) 集金日

11(金) 音楽会（児童鑑賞日） 29(火) マラソン大会

12(土) 音楽会（保護者鑑賞日） 30(水) 個人懇談会(～12/2)

【 読書週間について 】
１１月７～１１日の１週間、図書委員会を中心に校内読書週間を実施します。７日(月)の集会

では、図書委員会の子どもたちがプロジェクターを使った紙芝居を行います。９日(水)には、昨
年度も好評だったボランティアグループによるストリーテリング（素話）を計画しています。ま
た、１０日(木)には朝の若葉タイムを使って、高学年は学級での読書、低学年は図書委員による
絵本の読み聞かせをします。読書週間を通して、本が好きになったり関心が深まったりするとう
れしいです。小さいお子さんがいらっしゃると難しいですが、お家でも、秋の夜長、たまにはテ
レビを消して、親子でいっしょに読書をしてみるのもいいですね。

【 音楽会について 】
音楽会まであと１０日。今年は「心をひとつに 思いをこめて」をテーマに、今、最後のヤマ

場を迎えています。残念ながら、まだしっかり歌詞を覚えていない子、楽器で自分のパートがあ
やふやな子がいるようです。一人一人がしっかり歌ったり演奏したりできて、初めて、心がひと
つにでき、思いをこめることができるのです。練習すれば必ずできます。がんばってほしいです。

さて、鑑賞日は２日間ありますが、保護者や地域の方の鑑賞日は１２日(土)です。お仕事やお
家の事情で、どうしても保護者鑑賞日に都合がつかない
という方は、担任又は教頭へご相談ください。

また、毎年アルカイックホールで開催の市音楽会には、
３.４年生が１８日(金)の午後「第４部」に出演します。
保護者の方の鑑賞も可能です。詳しい時間や演奏曲名等
については、後日、お知らせします。弁当が必要になり
ますので、準備をお願いします。

５年生が、１０月１７日～２１日の４泊５日の自然学校に行ってきました。昨年度と同じ尼崎

市立美方高原自然の家「とちのき村」で、３５名の集団生活を体験しました。今年度は、活動に

座禅を組みました。第一日目、美方への途中丹波の高源寺に寄り、座禅修行をしました。途中で

足を組み替えての２０分×２の４０分間、

しゃべらない、動かない、じっと座禅を

組んでいなければならない、この修行は

アクティブな５年生にはさぞ辛かったは

ずです。ごそごそ動く子も何人かいまし

たが、住職さんの「自分が動いたからダ

メ、動かなかったからいいのではない。

人と比べるのではなく、今の自分自身を

少しがんばって少しよくすることが大切」

という話に、納得。たくさんがんばらな

くても、ほんの少し、次に、またほんの

少しがんばって、昨日の自分より少し成

長することが素晴らしいことだよね。

子どもたちのアンケートを見ると、楽しかった活動ベスト３は、「ツリーイング」「オリエンテ

ーリング」「キャンプファイヤー」でした。ツリーイングは、自分の力で木のてっぺんへ登るこ

とができ、とちのき村で一番高い見晴らしの丘のさらに木の上から見える景色がよかったようで

す。オリエンテーリングは、おやつの食べ歩きを注意されたけれど、十分に時間をとって、班の

友だちと地図を頼りにポイントを探して行く楽しさは何とも言えない冒険だったようです。キャ

ンプファイヤーは、楽しいゲームだけでな

く、真っ暗なとちのき村で暖かな優しい炎を

見つめて念じた願い事がよかったのかな？

家族からの手紙を読んだときには、たくさ

んの子どもたちが涙を浮かべていました。ホ

ームシックで寂しいと言うより、家族のやさ

しさやありがたさを改めて分かることがで

きたように受け取れました。

一度のぞいた毎日の反省会では、その日の

活動の様子や出来事、友だちとの関係など、

自分の思いを自分のことばでしっかり発表

していました。

【 お知らせ 】

１０/２８(金)に就学時健康診断を実

施しました。来年度の入学予定者数

は２８人です。６年生が２９人卒業

なので、平成２４年度は、今年度と

ほぼ同じ規模となりそうです。


